



EL SUR - Concepción, domingo 8 de septiembre de 2002

Pág. 17

64264

CULTURA Y ESPEC

## Criticán pieza teatral

# Polémica por ridiculización de Prat

- *La obra muestra al héroe ebrio en el 21 de Mayo y además plantea dudas sobre su virilidad. La Corporación 11 de septiembre presentó una demanda en contra del Ministerio de Educación y del Fondart para impedir su estreno.*

Un montaje teatral donde se ridiculiza al marino Arturo Prat, héroe de la Guerra del Pacífico que Chile libró contra Bolivia y Perú hace 120 años, irritó a sectores nacionalistas y miembros de la Armada, que pidieron a las autoridades impedir su estreno.

La obra, titulada simplemente "Prat", muestra al comandante del buque Esmeralda -que fue hundido por el acorazado peruano Huáscar-, como un muchacho de 16 años, lleno de dudas, que enfrenta ebrio las vicisitudes del combate. En pleno fragor de la lucha, el montaje presenta a un desorientado Prat que se embriaga con coñac y pide a un oficial que lo acaricie.

El tenor de la obra motivó a la privada Corporación 11 de Septiembre, de orientación nacionalista, a presentar el viernes una demanda por infracción a la Ley de Seguridad Interior del Estado, que castiga con penas de cárcel a quienes alteren el orden público o atenten contra los signos pa-

trios. La acción legal fue dirigida contra el Ministerio de Educación y el Fondo Nacional de Desarrollo de las Artes (Fondart), por autorizar y financiar la pieza dramática.

"Con este tipo de manifestaciones se está atentando contra símbolos patrios que representan a todos los chilenos", dijo la presidenta de la Corporación, Mina Hueria. La cuestionada obra fue creada por Manuela Infante, una estudiante de cuatro años de la Escuela de Teatro de la Universidad de Chile, quien señaló que "el montaje es super patriota" y que no tiene por objetivo destruir la imagen de Prat, sino entenderlo.

### Crítica de la Armada

Sin embargo, entre las filas de la Armada "hay una indignación completa y profunda", advirtió el ex vicealmirante Jorge Swett, que actúa como vocero de los Almi-



Mariana Ayllón, ministra de Educación.

rantes en retiro de la institución.

"La personalidad de Prat es demasiado grande, nacional e internacionalmente reconocida para que se intente mancillar su imagen entre los chilenos", precisó. El ex comandante en jefe de la Armada y actual senador, Jorge Martínez Busch, coincidió con el planteamiento de Swett y señaló que "en la historia de un país sencillamente hay personas sagradas". En medio del debate, el actual comandante en Jefe de la Armada, Almirante Miguel Vergara, solicitó al Ministerio de Educación que impida el estreno de la obra, previsto para el próximo 10 de octubre.

## Polémica por ridiculización de Prat [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Polémica por ridiculización de Prat [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)